



S&P baja nota de deuda de Brasil en un peldaño a "BBB-"

La agencia internacional de calificación financiera Standard and Poor's (S&P) recortó el lunes la nota de la deuda soberana de Brasil en un escalón, de "BBB" a "BBB-", en medio de críticas a medidas del gobierno de la presidenta Dilma Rousseff y un contexto económico complicado.

La decisión de S&P se debe a medidas del gobierno brasileño con "implicancias negativas" para sus cuentas fiscales y una perspectiva de bajo crecimiento económico para los próximos dos años.

"El recorte de la nota refleja la combinación de problemas fiscales, la perspectiva de que el cumplimiento de metas fiscales será débil por un crecimiento bajo en los años venideros, una capacidad restringida para ajustar su política antes de las elecciones presidenciales de octubre y algunas debilidades de la cuenta corriente de Brasil", afirmó la agencia.

A pesar de esta degradación, con la calificación "BBB-" la nota de la deuda soberana de Brasil continúa siendo de carácter "inversor".

El recorte a Brasil es el segundo a un país sudamericano en una semana por parte de las agencias de calificación financiera internacionales, luego de que Moody's bajase el lunes pasado la nota de la deuda de Argentina en un escalón, de "B3" a "Caa1".

Entre sus argumentos, S&P se centra en el "deterioro fiscal de Brasil en los últimos años", mencionando "altos déficits como resultado de un superávit fiscal primario (ahorro del gasto público para pagar intereses de la deuda) más bajo" y financiamiento extrapresupuestario.

"La credibilidad en torno a la conducta de la política fiscal se ha debilitado de manera sistemática porque el gobierno ha quitado varios puntos de gastos e ingresos de su objetivo fiscal, además de recortar con el correr del tiempo ese objetivo", señala la agencia en un comunicado.

Las señales de medidas para frenar estos problemas fiscales no son claras ante la cercanía de las elecciones presidenciales de octubre, en las que Rousseff buscaría su reelección, según S&P, que tampoco dice ver posibles cambios en ese sentido tras los comicios.

El bajo crecimiento económico previsto para los próximos dos años no ayuda, según S&P.

"Esperamos que persista un bajo crecimiento en Brazil con una expansión real del PIB de 1,8% en 2014 y 2% en 2015. Esta perspectiva refleja algunas modestas mejoras en exportaciones este año y una esperada mayor contribución en 2015 a raíz de los efectos demorados de la depreciación del real", indicó la agencia.

Séptima economía mundial, Brasil creció 2,3% en 2013, completando un tercer año de moderada expansión. En 2012 la economía creció 1%, y en 2011 lo hizo 2,7%, tras una impresionante performance de 7,5% en 2010.

En febrero pasado, el gobierno brasileño anunció un corte de gastos del presupuesto de 44.000 millones de reales (18.500 millones de dólares) y redujo fuertemente la previsión de crecimiento del PIB de 3,8% a 2,5% para 2014.

El recorte debe servir al Ejecutivo para alcanzar una meta de superávit fiscal primario fijada en 1,9% del PIB para este año, el mismo valor que el logrado en 2013.